

Herrn Bürgermeister Peter Kroll  
und Gemeindevertretung Alveslohe

04.01.2019

Sehr geehrte Damen und Herren,

bei öffentlichen Festen entstehen durch die Verwendung von Einweggeschirr große Mengen an Abfall. Diese können aufgrund ihrer Zusammensetzung und Verschmutzung nur über den Hausmüll entsorgt werden, d.h. sie werden verbrannt. Außerdem werden für die Herstellung große Mengen knapper Ressourcen wie Erdöl, Energie, Holz etc. verschwendet.

Wir alle wissen, dass durch die Verwendung und die Entsorgung von Einweg-Plastik nicht nur unsere Umwelt, die Meere, Flüsse, Tiere und Pflanzen, sondern damit unsere gesamte Nahrungskette negativ betroffen ist.

Viele Gemeinden und Städte benutzen daher inzwischen wiederverwendbares Geschirr.

Wir würden das gerne auch für Alveslohe einführen und bitten darum den folgenden Antrag auf die Tagesordnung für die Sitzung Januar 2019 zu setzen und abzustimmen:

**Wir beantragen, dass bei allen öffentlichen Veranstaltungen der Gemeinde Alveslohe, den Veranstaltungen von Vereinen und Verbänden sowie bei privaten Veranstaltungen in öffentlichen Gebäuden der Gemeinde zukünftig auf die Verwendung von Einweg-Plastikgeschirr (Teller, Becher, Besteck) verzichtet wird.  
Dieses gilt auch für Veranstaltungen auf den Flächen rund um das Bürgerhaus.**

Bei Veranstaltungen im letzten Jahr z. B. Eröffnung Mehrgenerationenplatz, Grünes Marktfest, hat sich gezeigt, dass die Besucher es begrüßen, wenn kein Einweg-Plastik eingesetzt wird und sie gerne bereit sind, Pfand für wiederverwendbares Geschirr zu zahlen.

Des Weiteren sollten sich die Gemeindevertreter darüber Gedanken machen, wie sie dazu beitragen könnten, dass die Reinigung des wieder verwendbaren Geschirrs und des Bestecks besser bewältigt werden kann, z. B. durch den Einsatz einer entsprechenden Spülmaschine im Kiosk oder die Möglichkeit der Mitnutzung der vorhandenen Spülmaschine in der Küche des Bürgerhauses.

Mit freundlichen Grüßen

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Karin Peters  
Fraktionssprecherin